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Bureau	
7	décembre		2018	–	Villeurbanne	 

 
 
Participant·es : Marie-Laure Funk (Ariac), Eric Guibourdenche (Naturascop), Caroline 
Lacoëntre (Copéa) et Cécile Marsan (Co-actions) et en visio : Catherine Berthonnèche 
(Mosaïque) et Benoît Boulnois (Toerana), 
 
Dates des prochains Bureau 
15 janvier visio 14h30 – 16h30 prépa CA 
1er mars  en présentiel Caroline réserve une salle à Paris 
Caroline propose 2 dates pour une visio début avril et un présentiel fin avril ou courant mai 
CA et AG 23/24 mai à Montpellier 
CA 20 septembre au Lazaret à Sète 
Prévoir un CA en novembre/décembre 
 
Comité de pi lotage de l ’Al l iance / fédération  
Représentant·es pour Copéa : Anita, Caroline, Eric et Marie Laure 
Cf CR bureau 20 novembre 
Recrutement du futur délégué CAE : rédaction du profil de poste en cours. Eric transmet ses remarques et 
propositions prochainement. 
 
Point Orano 
Plan de revitalisation du couloir rhodanien Avignon / Cruas. Financement des actions locales dans le 
périmètre d’intervention. 
Proposition de notre contact Orano de présenter les CAE aux cadres du groupe => en savoir un peu plus 
pour pouvoir en discuter en CA. Eric recontacte le contact Orano avant le CA 
 
Ordre du jour du CA de janvier ; 17 et 18 janvier à Paris 
Jeudi matin 
Coopconnexion : membre accompagné depuis janvier 2018, la CAE devrait présenter sa candidature comme 
membre acteur ? En attente.  
CoopConnexion n’a pas signé la convention d’accompagnement car ils contestent le montant de 
l’accompagnement. Nous ne pourrons pas leur proposé de devenir membre acteur tant que la convention 
n’est pas signée. 
Pas de demande de nouveau membre. 
Accueil 9h15 
- 10h 10h30 : Avancée des travaux Copil en vue de la fédération & calendrier 30 mn 
- 10h30 – 12h Info ma vie de CAE animation  
Info de Copéa : 1 an après le départ d’Henri C/ Référent·es 
+Bernard Canat quitte la présidence de Pollen 
Jeudi après-midi 
- Ce qui se passe dans ma coopérative / échange de pratiques 1h30/2h 
Travaux en petits groupes se baser sur les item de la charte et restitution en plénière 
Caroline apporte des exemplaires du tableau d’évaluation (A3 couleur) 
Demander à Fabrice de témoigner sur les rencontres organisées. 
Reprise 16h/16h30 
- Programmation Rencontres Sète : quels ateliers proposer ? 1h 
Une attention particulière sera apportée à la diversité des participantes et participants. Il serait souhaitable 
d’avoir des ateliers s’adressant à différents niveaux d’expériences en CAE. 
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Proposition : qui souhaite participer à la commission organisation des Rencontres ? à faire remonter dans 
les CAE. 
- Commission formation 30 mn 
Vendredi matin 
Accueil 8h30 
- 9h15 Présentation budget / prévisionnel 30 mn 
- 9h45 - 10h45 Partage des données – outi wiki 
« Qu’est-ce que tu apportes à Copéa, qu’est-ce que tu partages qui peut servir de modèle » 
Vie coopérative : réflexion Cécile et Caroline font proposition  
Demander, en amont du CA, les documents pour que les participant·es viennent avec 
Vérifier que l’on aura bien du réso solide sur place.  
Animation : plusieurs groupes (en fonction du nombre de participants)  

• Simon peut-il nous faire à « pas à pas sur l’utilisation de l’outil » Caroline demande à Simon 
• Vérifier en amont l’inscription de chacune sur « documentation ». Caroline dans odj envoyé par mail 

Reprise à 11h15 et jusqu’à 15h30, en fonction du nombre de participants et des choix de sujets 
Atelier Echange de pratiques 

- La cyber sécurité (le risque informatique) 
- Externalisation des activités qui ont besoin de lever des fonds ainsi que les besoins « humains » 
- Crédit impôt recherche 

Pendant ces échanges de pratique : mise en application Wiki : saisie des points saillants sur wiki 
 
=> Les membres du Bureau apporteront une attention particulière à l’animation du CA 
 
Budget et prévisionnel 
Présentation du budget 2018  
Elucider avant le CA de janvier le -77 000 euros. 
 
Répart i t ion des rôles de chacun·e au sein du Bureau de Copéa 
RH : Eric et Marie-Laure organiser un entretien individuel avec Caroline 
Point Vie coopérative : animation du réseau, vie du réseau. Comment ça peut alimenter Sète, les CA ? 
Les rencontres physiques sont importantes mais il existe d’autres modes. Faire le lien. Quels sont nos 
moyens ? Cécile et Caroline font une proposition pour le CA de janvier 
 
Formation  
Escargot migrateur 26 eu 28 février à Rennes 1000 euros 
Animacoop 2x3 jours de mars à juin (Gap) ou avril à juin (Lyon) 2000 euros 
 
Accompagnement  
SDAIM – projet accueilli en juillet 2018 
Après un rendez-vous téléphonique (pour présentation de la convention d’accompagnement) non honoré par 
Sandra Cebarec, Caroline a fait des propositions de rendez-vous dans retour de la part de Sandra Cebarec.  
La cotisation n’a pas été payée (une ou deux relances). 
Sandra Cebarec a participé gracieusement (dans le cadre de l’accompagnement) à deux jours de formation 
Organisation et gestion d’une CAE en septembre dernier 
Décision : Envoyer la proposition de convention et proposer un nouveau rendez-vous. 
 
Au Cordeau – projet accueilli avril 2018 
Pour mémoire, depuis avril : 
- nous avons formalisé l’accompagnement ; 
- nous avons organisé des entretiens téléphonique et de nombreux échanges par mail avec Claire Gilman, 
Angélique Francescatti, tutrices, Laurence Ducrot, marraine, Fabrice Nicol, de la CAE Scic sas Prisme et 
Caroline 
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- nous avons organisé une période d’immersion chez Cabestan CAE Bâtiment (que Danièle a annulé) 
- les membres du projet ont participé à des formations, comptabilité en CAE et Organisation et gestion d’une 
CAE ; 
Nous n’avons pas reçu le montant de la cotisation ni la convention de formation signée 
Décision : envoyer un mail qui constate que nous n’avons pas reçu de réponse à nos différentes 
sollicitations, l’accompagnement se termine. Nous restons si besoin à l’écoute s’ils le souhaitent 
 
CoopConnexion – projet accueilli en janvier 2018 
 Caroline interpelle Benoit pour régler le litige sur la convention d’accompagnement avec CoopConnexion 
 
Pour mémoire, le coût d’une journée de formation pour les structures non membres de Copéa est de 300 
euros HT. 
 
Rappel du process d’accompagnement 
A partir de la validation du CA, on détermine 

- une tutrice/ un tuteur : Bernard Canat, Henri Nantillet, Claire Gilman et Angélique Francescatti qui 
accompagne sur le montage, les statuts 

- une marraine/un parrain : accompagnement territoire ou secteur d’activité 
Cet accompagnement est vendu 3000€ + accès aux formations et à toutes nos ressources  
 
Décision :  
- Pour éviter ce type d’écueil => rédiger un process projet  Caroline et Jimmy 
- Accueil de projet : Lister les points d’un premier rendez-vous telephonique(à insérer dans un onglet du 
tableau de répartition des missions) 
- Pour chaque contact qui souhaite proposer une candidature au CA, Caroline organise un rendez-vous 
téléphonique avec un membre de Copéa qui recontacte le projet.  
- La signature de la convention conditionne le déclanchement de l’accompagnement 
- Les membres du Bureau ont besoin de connaître les noms des tutrice/ tuteur & marraine/parrain pour 
chaque projet accompagné. 
 
Référent·es 
Henri Nantillet rappelle qu’il faudrait que Copéa et Louty prennent le temps de bien définir leurs liens et les 
synergies à mettre en place. 
Bernard Canat quitte la direction Pollen mais en reste associé. Peut-il rester Référent de Copéa ?  
Décision : demander au CA de Copéa en janvier. 
 
Projets 
Semeurs du Possible : repousse leur projet de création de CAE.  
Contact avec CAE Bourgogne n’a pas abouti. Possibilité avec Coopilote, CAE de CPE, hors URScop qui a 
déjà des CAPE agricoles. 
Semaweb : pas de retour 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Notez bien : 
CA 17 et 18 janvier 2019 : Paris 
23 et 24 Mai 2019 : Montpellier 

 
 


